
Fachschaftenreferat
AStA der Uni Münster

Sebastian Philipper, Lars Nowak,
Patrick Parusel, Lukas Behrens

und Moritz Flottmann

Schlossplatz 1
48149 Münster

Tel.: (0251) 83-22286
Fax: (0251) 519289

asta.fachschaftenreferat@uni-muenster.de
http://www.asta.ms/fachschaften

Protokoll der FK vom 14.11.2017
Anwesende Fachschaften:  Mathe/Info (Patrick [Fachschaftenreferat], Reiner), Germanistik (Moritz [stell.
Präsident],  Gerrit),  Geschichte  (Lars  [Fachschaftenreferat]),  Religionswissenschaft  (Lukas
[Fachschaftenreferat],  Julia),  Kulturanthropologie/Volkskunde  (Sebastian  [FK-Präsident]),  Anglistik  (Lena,
Hendrik),  GeoLök  (Philipp),  Geoinformatik  (Christoph),  Nordische  Philologie  (Nicolas),  Physik  (Benedikt,
Fernando),  Politik  (Justus),  Soziologie  (Sebastian),  Islamwissenschaft  (Jasper),  Kultur-  und
Sozialanthropologie  (Marcel,  Onno),  GHR  (Malte,  Larissa),  kath.  Theologie  (Katharina,  Janis),
Kunstgeschichte (Inga), Sport (Michi, Peter, Moe), Wirtschaftswissenschaften (Yannik, Katharina), Pädagogik
(Helen, Laura), Pharmazie (Nica, Yannick), Philosophie (Elli, Thomas), ev. Theologie (Nils), Musikpädagogik
(Matthias, Niklas), Kommunikationswissenschaften (Jacqueline, Nina), Chemie (Svenja, Leon, Katharina)
  26 Fachschaften→

Gäste: Finn & Annabell [AStA-Vorsitz]
Redeleitung: Lukas
Protokoll: Patrick
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TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE

Lukas begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich an.

TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL

Die Tagesordnung wird wie folgt beschlossen. Das Protokoll der FK vom 07.11.2017 wird auf die nächste
Sitzung vertagt.
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TOP 3: VORSTELLUNG AStA-VORSITZ

Finn Schwennsen und  Annabell Kalsow wurden zum AStA-Vorsitz gewählt. Finn ist 25 Jahre alt und
studiert Mathematik im Master und ist Mitglied bei Campus Grün. Im letzten Jahr war er Finanzreferent. Er
möchte die Öffentlichkeitsarbeit des AStAs verbessern und mehr auf Digitalisierung, wie z.B. einem online
Bulli-Verleih-System, eingehen. Insbesondere möchte Finn auch auf die Inhalte der neuen Landesregierung
eingehen und sich unter anderem gegen Anwesenheitspflicht an der Uni Münster aussprechen.

Annabell wurde zur stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. Sie ist 22 Jahre alt und Mitglied der Satire-Liste
„Die LISTE“ und damit ganz neu im AStA. Mit satirischen Inhalt möchte sie auf die Probleme an unserer Uni
aufmerksam  machen  und  diese  ernsthaft  thematisieren.   Zudem  möchte  sie  sich  mehr  für
Gleichberechtigung einsetzen.

TOP 4: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT

Aus den Fachschaften

Einbrüche in Fachschaftsräume: Die Fachschaft Musikpädagogik berichtet, dass bei Ihnen eingebrochen
wurde und fragt wie das versicherungstechnisch nun abläuft. Der Schrank mit den Wertgegenständen sowie
Fenster wurden aufgebrochen. Vor eineinhalb Jahren gab es schon mal eine größere Einbruchswelle. Die
Polizei sollte auf jeden Fall benachrichtigt werden. Zudem ist es möglich eine Anzeige zu erstatten, jedoch
mit geringer Erfolgsquote.  Es wird erwähnt,  dass der Raum möglicherweise über die  AStA-Versicherung
versichert sein könnte oder ggf. Gelder aus dem Fachschaftensondertopf beantragt werden könnten. Das
Thema wurde auch schon auf einer Rektorats-FK thematisiert.

Sondertopf für das Fachschaftenreferat: Eine Fachschaft fragt an, ob es beim neuen Sondertopf für das
Fachschaftenreferat irgendwelche Informationspflichten zu den ausgegeben Geldern geben wird und welche
Vorteile dieser Topf mit sich bringen wird. Bisher ist es noch nicht sicher, ob so ein Sondertopf wirklich im
nächsten Haushalt zu Verfügung stehen wird. Sollte dies der Fall  sein, so wird unsere Geschäftsordnung
dementsprechend aktualisiert.  Mit  diesem neuen Sondertopf  soll  dem Fachschaftenreferat  Arbeit  erspart
werden. Die gestellten Anträge waren nie wirklich strittig und haben nur Zeit gekostet. Die Begrenzung soll
bei 100€ pro Erstattung und insgesamt im (sehr) niedrigen vierstelligen Betrag pro Jahr liegen.

FS-Reader: Eine Fachschaft fragt nach was ein FS-Reader sei. Ein FS-Reader ist ein Nachschlagewerk in
den die alltäglichen Aufgaben einer Fachschaft drin stehen. Falls Fachschaften gerne bestimmte Themen
genauer  im  Fachschaftenreader  ausgearbeitet  haben  möchten,  so  können  die  Themen  gerne  genannt
werden. Das aktuelle Inhaltsverzeichnis wird im nächsten elektronischen Rundbrief verschickt.

Ersti-Häuser:  Es wird gefragt, ob die PDF Datei mit den Häusern an die Fachschaften verschickt werden
könnte. Die Liste ist aktuell sehr klein und einige Häuser sind doppelt aufgeführt. Sobald die Liste etwas
gefüllt wurden, wird die PDF auf die AStA-Seite hochgeladen und versucht regelmäßig zu aktualisieren. Vor
einigen Jahren gab es einen Learnweb-Kurs als eine Art „Wiki“. Leider ist der Kurs bei den Fachschaften nicht
wirklich gut angekommen und die Zugangsdaten der jeweiligen Fachschaften sind verloren gegangen. Es
wird überlegt wie man den Kurs wieder genutzt bekommen kann. 

Institutsinterne Sitzungen:  Eine  Fachschaft  berichtet,  dass  sich  ihre  Dozent*innen  regelmäßig  ohne
studentische Vertreter*innen treffen. Das ist prinzipiell nicht Verboten. Es wird empfohlenen mal zu fragen,
ob man als Vertreter*in der Studierenden teilnehmen könnte. Fachschaften haben nicht automatisch das
Recht an allen Sitzungen des Institutes teilzunehmen. 

Aus dem Fachschaftenreferat:

Fachschaftsbesuche:  Ihr  könnt  uns  weiterhin  auf  eure  Fachschaftssitzungen  einladen.  Dies  gilt
insbesondere für die Fachschaften, in denen sich größere Personalumbrüche vollzogen haben, die sich über
bestimmte Themen informieren wollen oder natürlich auch wenn ihr Ideen für gemeinsame Projekte oder
Diskussionen  über  die  FK  mit  uns  führen  wollt.  Sofern  rechtzeitig  angekündigt  und  im  Vorfeld
Finanzierungsund wenige weitere Detailfragen (Allergien, Präferenzen, etc.) geklärt wurden, kann die FK-
Leitung auch selbst gebackenen Kuchen für den Besuch mitbringen.

SHB Gehälter:  Die Gehaltserhöhungen der SHB sollte pünktlich ausgezahlt worden sein. Sollte das bei
irgendwem  nicht  der  Fall  sein,  kann  sich  die  Person  bei  der  SHK-Vertretung,  Schurmann  oder  dem
zuständigen Sachbearbeiter melden.

Senatsmitglieder & SHK-Vertretung: Am 28.11.2017 kommen die studentischen Senatsmitglieder sowie
die SHK-Vertretung zur FK.
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Rektorats-FK: Bzgl. einer Rektorats-FK in diesem Semester möchte das Fachschaftenreferat den Bedarf
eruieren und bittet die Fachschaften um Übermittlung von Themenvorschlägen. Der Wunschtermin für eine
entsprechende Rektorats-FK ist Mitte Januar.

Rücktritt auf dem Fachschaftenreferat: Lukas Behrens wird das Fachschaftenreferat verlassen und tritt
als Fachschaftenbeauftragter zurück.  Wir Danken Ihm für die gute Zusammenarbeit  und wünschen Ihm
weiterhin viel Erfolg.

TOP 5: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT

StuPa: Es  wurden  wurde  ein  Antrag  zum Erhalt  der  Zivilklausel  und  ein  Antrag  bezüglich  Gewalt  an
Hochschulen angenommen.Der AStA auf Grundlage des Kassen- und Rechnungsberichtes 2016 entlastet.
Des  weiteren  wurden  weitere  (autonome)  Referate  bestätigt.

TOP 6: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN

Prorektorat für Studium und Lehre : Die Hochschulwahlversammlung tagt am 23.11.2017  um 11:00 s.t.
in  der  in  der  Aula  des  Schlosses.  Die  Sitzung  der  Hochschulwahlversammlung  ist  einschließlich  der
Vorstellung der Bewerberinnen und Bewerber grundsätzlich öffentlich.

TOP 7: WEITERE BERICHTE

Die Physik möchte gerne ein Meinungsbild über die Zusendung postalischen Rundbriefs. Das Meinungsbild 
sieht wie folgt aus:

• Wer möchte das Protokoll in Papierform zugeschickt bekommen: 2 von 26 anwesenden Fachschaften
• Wer möchte die Anträge in Papierform zugeschickt bekommen: 8 von 26  anwesenden Fachschaften
• Wer möchte die Abstimmzettel in Papierform zugeschickt bekommen: 11 von 26  anwesenden 

Fachschaften

TOP 8: (Finanz-) ANTRÄGE

Abstimmungsreif: 

Fachschaft Chemie, Erstifahrt, bis zu 411 Euro: Es gibt keine Rückfragen zum Antrag. Die Fachschaften
Philosophie, GHR und Musikpädagogik stimmen auf der Sitzung ab. Der Antrag wird mit 26:0:2 (J:N:E) 
Stimmen bei geltender 20%-Klausel angenommen.

Fachschaft Physik, Erstifahrt, bis zu 550 Euro: Es gibt keine Rückfragen zum Antrag. Die Fachschaften
Philosophie,  GHR und Musikpädagogik stimmen auf der Sitzung ab. Der Antrag wird mit 24:1:4 (J:N:E)
Stimmen bei geltender 20%-Klausel angenommen.

Fachschaften  Politikwissenschaft  und  Soziologie,  Erstifahrt,  bis  zu  785  Euro:   Es  gibt  keine
Rückfragen zum Antrag. Die Fachschaften Philosophie und Musikpädagogik stimmen auf der Sitzung ab. Der
Antrag wird mit 22:2:5 (J:N:E) Stimmen bei geltender 20%-Klausel angenommen.

FK-Referat, Weihnachts-FK, bis zu 100 Euro: Es gibt keine Rückfragen zum Antrag. Die Fachschaften
Philosophie, GHR, Politik, Soziologie, Sport und Musikpädagogik stimmen auf der Sitzung ab. Der Antrag wird
mit 31:2:0(J:N:E) Stimmen angenommen.

Fachschaft Sport, Erstifahrt, bis zu 680 Euro:  Die Fachschaften  Islamwissenschaften, kath. Theologie,
Musikpädagogik, Politik und Kommunikationswissenschaften stimmen auf der Sitzung ab. Der Antrag wird
mit 22:4:2 (J:N:E) Stimmen angenommen.

Fachschaft Islamwissenschaft, Erstifahrt, bis zu 350 Euro: Es gibt keine Rückfragen zum Antrag. Die
Fachschaften Philosophie, GHR, Politik, kath. Theologie und Musikpädagogik stimmen auf der Sitzung ab.
Der Antrag wird mit 30:0:2(J:N:E) Stimmen angenommen.

Laufend: -

Neu:

Bewerbung von Moritz Flottmann für das Amt eines Fachschaftenbeauftragten: Moritz stellt sich
und seine Bewerbung vor. Die Bewerbung ist auf der FK am 28.11.17 abstimmungsreif.

Fachschaft  Nord.  Philologie,  Winterfest,  bis  zu  485Euro:   Die  Informationen  können  dem
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beiliegenden Antrag entnommen werden. Der Antrag ist auf der FK am 28.11. regulär abstimmungsreif.

Fachschaft  Pharmazie,  BVT, bis  zu 300Euro:  Die Informationen können dem beiliegenden Antrag
entnommen werden. Der Antrag ist auf der FK am 28.11. regulär abstimmungsreif.

TOP 9: TERMINE

23.11. Fachbereich 8 Party 

20.11. Hörsaalslam

Die FK endet um 19:21 Uhr.

Die nächste FK findet am 21.11.2017, 18 Uhr c.t.

im F033 im Fürstenberghaus, Domplatz 20-22, 48143 Münster statt.
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